



4 février 2021

Présentation de Nathalie SCHOTS

Mesdames, Messieurs, vous qui êtes loin, malheureusement, mais que je sens si proches, je m'adresse à vous pour présenter notre conférencière, Nathalie Schots qui a accepté d'enregistrer sa conférence en studio et nous l'en remercions vivement.

Psychologue et pédagogue de l'Université libre de Bruxelles, elle est formatrice en thérapie familiale systémique, mais aussi et surtout - car ceci concerne notre conférence dont je vous rappelle le titre : « *Investir dans le capital humain de l'Afrique* » - Nathalie Schots est responsable de projets chez « I DAY ».

De quoi s'agit-il ? Notre conférencière vous en parlera en détails, je me contenterai de vous dire qu'il s'agit d'une ASBL internationale créée en 2008, plus précisément une sorte de réseau rassemblant 630 associations africaines dont l'objectif est d'agir ensemble pour un but commun : augmenter la qualité de l'éducation, dans le respect des Droits de l'enfant. Que chaque enfant et chaque jeune en Afrique jouisse de son droit à l'éducation de base, de qualité et gratuite.

Un séjour de quelques années en Afrique du Sud a été l'élément déclencheur qui a changé la vision de l'Afrique qu'avait Nathalie Schots.

Nous aussi, reconnaissons-le, nous avons parfois un regard très limité, voire erroné sur l'Afrique ou encore, nous généralisons. A travers les médias, il nous arrive de percevoir une Afrique pauvre, sans beaucoup de ressources ni d'avenir.

Face à ces conceptions, Madame, avec votre expérience, vous affirmez que l'Afrique est vivante, « *une pépinière de talents* », je reprends vos mots.

Une question peut cependant surgir en nous : nous aidons financièrement l'Afrique depuis 50 ans, sans y voir tellement de résultats, alors, comment rendre l'aide étrangère plus efficace ? Vous nous répondrez Madame ...

Mesdames, Messieurs, vous vous souvenez du fil conducteur de notre saison, la phrase d'Ovide : « *Les Temps changent et nous, nous changeons avec eux.* » Eh bien, cette conférence est, je crois, une bonne occasion d'évoluer, de changer notre mentalité vis-à-vis de l'Afrique.

Madame, nous comptons sur vous pour nous aider à porter un autre regard sur notre coopération en Afrique.

Merci de votre présence.